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3 月 5 日下午，学校在国际会议厅召开了新学期第二次教学工作

例会，重点落实专业调研工作和本学期听课工作。校长曾小彬、各二

级学院副院长、教学部主任（副主任）、办公室主任、各相关职能部

门负责人等参加了会议。会议由校长曾小彬主持。

首先，教务处处长王丽英教授对本学期的两项常规工作——毕业

设计（论文）中期检查工作和教学档案检查工作进行了部署。接着，

她重点强调了专业调研工作，认为开学第二周进行的专项集中调研工

作，为人才培养方案制定、重点学科的筛选与凝练等做了充分准备。

同时，她指出，在做调研计划时，选点要注意，人员不要分散，要以

团队的形式来调研；专业负责人或者系主任要带队调研；要结合校外

巡查，进行毕业生的跟踪调研。最后，她对校级教学成果申报、教师
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网络培训、精品视频公开课申报、实验室管理委员会征文、清华在线

文件上传等工作进行了强调。评鉴中心赵晓川副主任对本学期听课工

作和学生信息员工作进行了部署。

校长曾小彬在总结时指出：本次调研工作按计划扎实的进行，取

得了预期的效果，但是调查只是开始，重点是研究，要围绕重点学科

发展，拓展专业方向，服务于人才培养方案的制定；各教学单位要按

照教学成果申报评审的通知要求，做好申报工作，以便学校遴选申报

省级的项目；要做好本学期听课工作，解决听课人员标准不一、不尽

公平的问题，统一听课人员评审标准，组织好评课前的培训工作；要

在做好常规工作的同时，提高档次和质量，做好重点学科的申报工作

和精品视频公开课申报工作。

（教务处供稿）

我校首期本科插班生考试各项工作顺利进行我校首期本科插班生考试各项工作顺利进行我校首期本科插班生考试各项工作顺利进行我校首期本科插班生考试各项工作顺利进行

报读我校 2012 年本科插班生学生共53人，共涉及 12 个专业，

按照广东省教育考试院的统一安排，报考我校专插本考试的考点设在

广东技术师范学院。

为了确保本次考试各项工作的顺利进行，3 月 9 日，学校教务

处按照广东省教育考试院的相关要求，完成了试卷命题、试卷审核、

试卷印制、装袋及运送等项工作，并按照规定提前做好了考试期间相

关人员及出卷教师的值班安排工作。
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3 月 10-11 日广东省 2012 年专插本考试期间，我校组织安排了

相关工作岗位和出卷教师等相关人员值班，专门负责处理考试中发生

的问题。实际参加我校专插本考试考生共计 51 人，因试卷命题、出

卷审核、试卷印制及装袋工作组织得力，试卷格式规范，试题（包括

分值）没有出现有任何形式或内容错误、及有争议的问题等，保密工

作到位，考试期间没有出现任何异常情况，我校负责命题的所有 21

门课程所有考试均顺利进行！

3 月 15-16 日，学校教务处严格按照省教育考试院相关工作要

求，集中组织安排了专业课考试科目的改卷及成绩评定工作，每门专

业课均安排了两名教师负责评卷、登分等，目前正在办理专业课科目

考试成绩数据上报工作。

（教务处供稿）

曾小彬校长带队赴各地科技局调研曾小彬校长带队赴各地科技局调研曾小彬校长带队赴各地科技局调研曾小彬校长带队赴各地科技局调研

为进一步凝炼学科研究方向，深化教育教学改革，提高人才培养

质量，提升办学水平，新学期伊始连续两周，校长曾小彬、副校长李

望国带领各学院院长、相关职能处室负责人、部分专业技术人员，到

花都区科技和信息化局、白云区科技和信息化局、白云区经贸局、惠

州市经济和信息化局以及珠海市科技工贸和信息化局考察交流。相关

部门热情接待了我校考察人员，并就科技发展相关问题展开了深入的

交流与探讨。
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在调研交流会上，校长曾小彬、副校长李望国介绍了我校发展历

程、办学特色、人才培养目标与定位、办学成果，指出学校今后努力

方向以及发展中所遇到的瓶颈问题，希望得到政府部门以及社会各界

更多的关注与支持。相关部门领导听取了我校校情介绍，对我校所取

得成绩给予肯定，同时详细介绍了各地科技、行业、企业发展最新动

态和当前珠三角地区产学研合作发展情况。

通过一系列的调研活动，进一步扩大了我校在珠三角地区的影响

力，对我校进一步明确教育教学改革目标、科学研究方向、人才培养

目标等有重要的指导和借鉴作用。

（科研处供稿）

我校教师参加我校教师参加我校教师参加我校教师参加

广东高校广东高校广东高校广东高校2012201220122012年春季形势与政策备课会年春季形势与政策备课会年春季形势与政策备课会年春季形势与政策备课会

为促进高校形势与政策课的课程建设，加强师资队伍的培训，交

流教学经验，及时贯彻中宣部、教育部2012 年春季形势与政策教育

的有关精神，提高教学教学的质量，3月 1 日至 2 日，广东高校 2012

年春季形势与政策备课会在佛山市高明区召开，我校思想政治理论课

教学科研部桑立群、邢增銮两位老师参加。同时，备课会为了协助高

校党委宣传部门加强对当前国内外形势和舆情的了解，有针对性地做

好宣传工作，还邀请各高校党委宣传部门的干部参加。我校宣传部的

邓传海老师也参加了备课会。
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备课会由省教育厅思想政治教育处主办，省高校形势与政策教育

专业委员会理事长单位——华南师范大学承办，参会者为省内各高校

形势与政策课负责人及任课教师。

备课会上，首先，由广东省教育厅巡视员李小鲁代表省厅领导讲

话，他高屋建瓴地剖析了当前的国内国际形势，针对社会思潮中存在

的新自由主义、民粹主义及中国改革危机论等观念，告诫与会者要认

真了解和分析当前的形势，形成正确的世界观、价值观，以正确的舆

论导向去教育学生，做好宣传工作。

备课会特邀中国国际问题研究所副所长、研究员阮宗泽作了题为

“中美关系与亚太局势”的报告。阮宗泽是刚刚离任的前中国驻美大使

馆文化参赞，不仅有很强的学术背景，而且有着非常丰富的外交经验。

他目前供职的中国国际问题研究所是外交部的核心智库。阮宗泽针对

目前中美关系的热点问题，如美国重返亚太、叙利亚危机等问题，进

行深入的剖析和探讨，思考中国应对的策略，指出要巧博弈，展示巧

实力，不是硬碰硬，经过迂回曲折，才能在错综复杂的关系中掌握主

动，获取最大国家利益，巩固周边关系，为我们的经济发展赢得时间。

备课会还邀请了暨南大学经济学院副院长、博士生导师刘金山作

了“中国宏观经济形势”的报告。刘教授认为中国经济总量超过日本占

世界第二，一扫中国近代以来的颓势，值得骄傲与鼓舞，中华民族的

伟大复兴指日可待，中国的经济也为世界的经济发展作出了重要的贡

献。但还有很多问题值得关注，比如经济发展不平衡，金融风险很高

等。他说，我们要继续进行产业结构升级，加大发展实体经济，着重

加强“技术+制造”的发展，要由现在的“用机器生产产品”，向“用
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机器生产机器”方向发展，只有这样，才能站在世界产业链的高端，

实现中国由经济大国向经济强国的迈进。

长期以来，教育主管部门一直大力加强高校政治理论课的建设，

几门骨干的课程如形势与政策、“毛邓三”等，每年都要举行至少一次

全省范围的备课会，形势与政策课还要举行春、秋两次备课会，广邀

知名专家、学者讲课，让教师们能及时掌握最新的专业发展动向，为

上好思政课打下坚实的基础。

（思政部供稿）

深入企业调研，提高人才培养质量深入企业调研，提高人才培养质量深入企业调研，提高人才培养质量深入企业调研，提高人才培养质量

为深化我校教育教学改革，全面加强大学生素质和能力培养，进

一步提高人才培养质量，财经学院根据《广东白云学院编制 2012 级

本科专业人才培养方案的工作方案》（白云学院教〔2012〕10 号）要

求，由学院领导、专业负责人、专业骨干教师组成的专业调研团队，

于 3月 1日至 9日深入广东智合会计师事务所、广州金证税务师事务

所等 11家单位进行考察交流。

在考察交流活动中，院长许义生、院长助理刘明飞介绍了财经学

院目前的发展现状、专业开设情况、人才培养目标与定位，咨询了考

察单位对人才的需求情况、专业要求，对人才的专业知识、能力、素

质的要求，对专业的教学内容、专业设置的建议等，听取了考察单位

对我院毕业学生的评价、人才培养意见和建议；并对校企合作等问题

进行了深入的交流和探讨。考察单位有关领导、技术人员听取了我院

的情况介绍和来访目的，对我院的人才培养目标和定位、学生素质给
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予肯定，介绍了目前企业对从事于会计、财务管理、金融、统计、国

贸等工作岗位的人才需求的现状及知识、能力、素质要求。

本次调研活动范围为珠三角地区，涉及会计事务所、证券公司、

银行、国际贸易等单位，调研范围比较广。本次深入行业企业调研，

了解了行业企业的用人需求现状，有效的加强了我院与社会各界的联

系，对科学制定 2012 级本科专业人才培养方案具有重要的指导作用。

（财经学院供稿）

落实学校教学例会精神，做好教学常规工作落实学校教学例会精神，做好教学常规工作落实学校教学例会精神，做好教学常规工作落实学校教学例会精神，做好教学常规工作

3 月 6 日下午，财经学院在院长办公室召开教学会议。学院全体

领导班子成员、院办公室主任、经管实验中心主任参加会议。会议由

院长许义生教授主持。

会上，院长助理刘明飞传达了本学期第二次教学例会的会议精

神，并就教学例会的内容做了详细安排。要求各系主任召开专题会议，

及时传达本次教学会议精神，认真落实以下工作：1、2008 级毕业生

毕业论文工作要加强跟踪指导，掌握学生的进度，按时完成毕业论文

的中期检查工作，对题目有变更的要及时办理相关手续；2、教学档

案、课程档案建设属于常规的管理工作，各系要安排老师及时做好资

料的整理、归档工作；3、学院领导、系主任、二级学院督导要认真

学习听评课的指导体系，认真做好本学期的听评课工作，争取全面提

高我院教学水平；4、本学期我院要加强日常教学巡查和开展晚辅导

工作，全面提高学生的学习兴趣，杜绝学生迟到、教师提前下课的现

象。5、积极开展教科研活动，发挥教师团队的作用，积极鼓励教师
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申报教学成果。

最后，许义生院长对会议进行了总结，他指出教学规范、教学日

常管理必须常抓和严抓，一定要保证教学日常管理工作、教学秩序正

常开展。近期重要的工作是要认真落实专业调研工作，深入企业，了

解企业对人才培养的要求，同时结合我校的办学理念，办学方针，研

讨修订一套适合应用型本科院校人才培养的教学计划与方案。

（财经学院供稿）

电气与信息工程学院举行电气与信息工程学院举行电气与信息工程学院举行电气与信息工程学院举行专业调研研讨与交流会专业调研研讨与交流会专业调研研讨与交流会专业调研研讨与交流会

3 月 13 日下午，电气与信息工程学院在第二会议室举行专业调

研研讨与交流会。会议由教务处处长王丽英教授主持，校长曾小彬教

授、电气与信息工程学院院长林春景教授、院长助理徐宝林、电气与

信息工程学院各系主任参加了会议。

会上，各系主任围绕专业调研的目的、方式、内容、收获、建议

等方面对本次专业调研及 2012 级人才培养方案制订工作作了深入探

讨，在专业建设、专业发展、课程设置、人才培养目标、跨学科教学、

校企合作等方面提出了很多建设性的意见和建议。根据各系主任的反

馈，林春景院长进行了总结。他认为，各专业可根据市场需求及专业

要求做充分研讨后适当调整课时安排；自动化专业可根据市场需求增

设楼宇智能化、注册电气工程师方向；计算机科学与技术专业可考虑

向互联网和云计算方向发展。王丽英处长对我院的专业调研也提出了

自己的一些看法。她认为，应针对调研开展教研活动，全员参与，并

对如何进行课程更新、如何根据市场需求调整等问题加以论证。
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最后，曾小彬校长对这次研讨会作了总结，充分肯定了电气信息

工程学院本次专业调研活动的组织与落实。她认为，电气与信息工程

学院本次调研活动调研思路明确，计划性、目的性强，教师参与度高。

她指出，要紧跟时代发展，有效的处理课程学时分配；要结合专业设

置确定专业方向；倡导本土化，特色教材的使用；设置专业选修课，

弥补专业细化的缺陷，满足学生的个性发展需求，同时夯实基础，适

应岗位及工种的变化；设置基础课程、专业课程、专业选修课，理论

课程与实践课程的比例要适度；加强校企合作，形成课程团队、科研

团队，凝练学科和科研方向。

（电气与信息工程学院供稿）

管理学院领导带队赴珠海调研管理学院领导带队赴珠海调研管理学院领导带队赴珠海调研管理学院领导带队赴珠海调研

为了深化教育教学改革，提高人才培养质量，提升办学水平，在

校领导的统一部署下，管理学院院长李新庚教授率各系主任于 3 月

13 日赴珠海考察调研。李新庚院长一行分别走访了北京理工大学珠

海学院、北京师范大学珠海分校，上述两所学校管理学院的郑俊生副

院长、王家贵院长热情接待了我院考察调研人员，并就学科专业、课

程设置、人才培养方案等相关问题展开了深入的交流与探讨。

在调研过程中，院长李新庚教授介绍了我校的发展历程、办学特

色，特别是在建立二级学院、接受教育部“本科教学合格评估”后整

个学校的发展和全面的提升。为了更好地适应社会需求，制定更准确

的人才培养方案，解决目前发展过程中所遇到的问题，各调研员详细

听取兄弟院校介绍了他们在学科建设、专业设置、教学计划、实验实
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训课的安排以及毕业生安置上所取得的成绩和不足。双方期望今后继

续加强交往和交流。

通过调研活动，密切了我校与其他院校的关系，扩大了我校在外

的影响力，也拓宽了我们制订2012 级人才培养方案的思路。

（管理学院供稿）

广东外语外贸大学东方语言文化学院院长广东外语外贸大学东方语言文化学院院长广东外语外贸大学东方语言文化学院院长广东外语外贸大学东方语言文化学院院长

陈多友教授到我校讲学陈多友教授到我校讲学陈多友教授到我校讲学陈多友教授到我校讲学

3 月 13 日下午，我校外国语学院在信达楼505 隆重举行“日本

现代文学之浅析”讲座。广东外语外贸大学东方语言文化学院院长陈

多友教授应邀到我校讲学，外国语学院院长战秀琴院长、副院长沈纯

琼教授、日语专业全体教师、日语系部分学生参加了此次讲座。

首先，沈纯琼副院长致开场辞，对陈多友教授的到来表示热烈的

欢迎。讲座中，陈多友教授讲述了日本近代文学受到经济与政治的影

响曲折发展的历程。他认为，日本作家以文学作品的形式反对日本近

代文学全盘西化。他介绍了日本文学史上的两个代表——森欧外和夏

目漱石，并从成长经历、思想理念、社会背景等方面对他们的作品做

了详尽的论述，陈教授以深厚的学术造诣、开阔的文化视野、风趣幽

默的语言深入浅出地介绍了森欧外的代表作品《舞姬》与《雁》及夏

目漱石的作品等，并解析了这些作品中所体现出的反城市化、对西方

文化渗入的反抗，表现了日本现代文化逐渐回归传统。

陈多友教授用自己的独特的见解，阐述了日本近代文学的发展，

使在场的学生与老师受益匪浅，加深了对日本近代文学的认识与理
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解，扩大了学生的知识面，拓宽了学生文化视野。

（外国语学院供稿）

≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈≈

◆2 月 28 日下午，财经学院全体教工党员在至善楼 112 会议室

召开了新学期教师党员会议。会议主题为“讨论并成立财经学院教工

党支部”。

◆3月 7 日下午，机电工程学院张晓东院长、雷萍院长助理一行

到广东新协力科仕特精密机械有限公司顺德分公司、广东新宝电器股

份有限公司进行调研。

◆3月 8日，财经学院会计系在至善楼 112 会议室开展教研活动，

本次教研活动的主题为“基于 CDIO 工程教育模式下的初级会计教材

编写情况及改进的探讨”和“专科会计专业校外教学的重要性及教学

内容研讨”。会计系全体教师参加活动。会议由会计系主任汤孟飞主

持。

◆3月 8 日，财经学院财务管理系开展教研活动，本次教研活动

主题是“进一步完善规范财务管理专业课程建设”。财务管理系全体

教师参加活动。教研活动由财务管理系主任李炜主持。

◆3 月 8 日下午、3 月 9日上午，在专业教师雷萍、朱敏、张兴华、

徐盛学、平书伟等五位老师的带领下，机电工程学院机械设计制造及
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其自动化专业学生分两批次，到广州琵洲展馆参观了SIAF 2012 中国

广州国际工业自动化技术及装备展览会。

◆3月 9 日下午，我校在外国语学院院长办公室召开了全体考务

人员工作会议，教务处学籍考务科马迎春科长对各项相关工作进行了

安排和说明，教务处李念良副处长主持会议。

◆3月 10 日，我校英语专业八级考试（TEM-8）顺利进行。本次

考试共有 142 名同学报名，共计 5个考场，实际参加考试学生 110 人。

为确保本次考试考场布置、放音、监考等各项工作顺利进行。

◆3月 12 日中午，财经学院第 29期入党积极分子中级培训班开

班典礼在至善楼 212 教室隆重举行。学校党委副书记李纯英、学工部

副部长李林、思想教育科副科长李建华、财经学院学生党支部书记王

晓平、邵名菊老师等参加会议。

◆3 月 14 日下午，艺术与建筑学院第一期党校培训班开班典礼

在德艺楼 310 教室举行。典礼由艺术与建筑学院党总支书记李政同志

主持，校党委副书记李纯英、学工部副部长李林、思想教育科副科长

李建华出席了开班典礼。

◆3 月 14 日下午，机电工程学院张晓东院长一行 7 人前往东莞

理工学院机械工程学院参观学习，受到热情接待。本次参观学习对我

校制订 2012 级有关专业人才培养方案起到重要的指导作用。

◆3 月 14 日，北京理工大学珠海学院管理与经济学院郑俊生副

院长率队来我校进行学术交流。双方就专业建设、学术研究等方面进

行了深入的探讨和交流，并一起参观了我校经管实验中心。

◆3 月 15 日，外国语学院第一期入党积极分子中级培训班在学
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术报告厅举行了开班典礼。学校党委副书记李纯英、学工部副部长李

林、外国语学院党总支书记朱玲、校团委副书记张泽彬和二级学院学

生支部书记等参加了本次开班典礼，典礼由盖莎同志主持。

◆日前，艺术与建筑学院坚持“校企合作，工学结合”的办学原

则，与广东欧派家居集团有限公司签订了《关于创办“欧派家居装饰

专业培训中心”的合作协议》，正式成立了“欧派家居装饰专业培训

中心”。

编后语：编后语：编后语：编后语：

《教学工作简报》是为全面提高我校教育教学质量、及时传递信息、提供资

讯的重要平台，希望得到大家的关心和爱护。各院（部）和有关单位可以借助《教

学工作简报》，及时报道本单位教学工作中出现的新情况、采取的新举措和取得

的新成绩，形成良好互动，真正使《教学工作简报》成为各教学单位、职能部门

及师生之间进行信息交流的平台和桥梁，成为学校教育教学工作的宣传窗口、信

息窗口，促进学校各项教育教学工作的全面提升。请各院（部）高度重视《教学

工作简报》投稿工作,指定专门的信息撰稿员，为简报提供高质量的稿件，以促

进《教学工作简报》质量的进一步提高。

教 务 处

二Ｏ一二年三月十八日

主送：各学院（教学部）、相关处室

抄送：董事会及学校领导

广东白云学院教务处 共印 30 份

欢迎各位教师及教学管理人员向本简报投递我校教学信息！

联系电话:020-36093979；9001 E-mail:xbx840614@163.com


